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VERHANDLUNGSSCHRIFT 

über die Sitzung des 

Gemeinderates 
 
 
am  02.10.2019   im Sitzungssaal der Gemeinde 

Beginn: 19:30 Uhr   Die Einladung erfolgte am 24.09.2019 

Ende:  20:24 Uhr    durch E-Mail 

  

ANWESEND WAREN 

1) Bürgermeisterin   Ernestine SOCHUREK (UBL) 

2) Vizebürgermeister   Josef Wanzenböck (UBL) 

 
die Mitglieder des Gemeinderates 

1) Gf.GR Franz KOLLMANN (UBL) 2) Gf.GR Mag. Angelika STELZER-TESCH (SPÖ) 

3) Gf.GR Wolfgang KOLB (UBL)  4) Gf.GR Andreas CERNY (SPÖ) 

5) GR Mag. (FH) Harald WEBER (UBL) 6) GR Inge WEISSENBACHER (UBL) 

7) GR Maria HORNUNG (UBL)  8) GR Marion MACHO (SPÖ)    

9) GR Eva PICHLER (SPÖ)   10) GR Hannes FERSTL (UBL)  

11) GR Günter KALLUS (UBL)  12) GR Michael RÖSSLE, MA (UBL) 

13) GR Armin PISKERNIG (FPÖ)  14)  

15) GR Nikoll DELIJAJ (SPÖ)  16) GR Bertram WIDLHOFER (ÖVP) 

17)  

 

ANWESEND WAREN AUSSERDEM 

1) Schriftführer: VB Hans-Peter SAMMER  

2) Gäste:  

   
ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN 

1) GR Mag. Sabina VOGEL (ÖVP)  2) GR Horst PLESSKOTT (SPÖ)                   

3)  4)  

5)  6)    

NICHT ENTSCHULDIGT ABWESEND WAREN: 

1)      2)  

 
 

 
Die Sitzung war öffentlich und war beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 
Punkt 1) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.07.2019, 2. Behandlung im 
Gemeinderat, sowie Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.09.2019 
Punkt 2) Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
Punkt 3) Bericht des Prüfungsausschusses über die angesagte Gebarungsprüfung vom 
05.08.2019, 2. Behandlung im Gemeinderat 
Punkt 4) Beschlussfassung Gewährung eines Wohnbauzuschusses, 2. Behandlung im 
Gemeinderat 
Punkt 5) Beschlussfassung über eine Änderung des Kreditvertrages mit UniCredit, 2. 
Behandlung im Gemeinderat 
Punkt 6) a) Beschlussfassung außerplanmäßige Ausgabe, 2. Behandlung im Gemeinderat                                                                                   
     b) Beschlussfassung Übernahme Begräbniskosten Heinz Nemec, 2. Behandlung 
im Gemeinderat 
Punkt 7) Beschlussfassung Auftragsvergabe Topothek, 2. Behandlung im Gemeinderat 
Punkt 8) Beschlussfassung Genehmigung Jahresabschluss 2018 und Auflösungsbilanz 
2019 Verein zur Erhaltung und Erneuerung der Infrastruktur der Marktgemeinde Winzendorf-
Muthmannsdorf und Co KG, 2. Behandlung im Gemeinderat 
 Punkt 8a) Beschlussfassung Genehmigung Jahresabschluss 2018, 2. Behandlung im 
Gemeinderat 
 Punkt 8b) Beschlussfassung Genehmigung Auflösungsbilanz 2019, 2. Behandlung 
im Gemeinderat 
Nichtöffentliche Sitzung: 
Punkt 9) Beschlussfassung in einer Personalangelegenheit, 2. Behandlung im Gemeinderat 
 
 
Verlauf der Sitzung:  
 
Bgm. Sochurek begrüßt zur Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Entschuldigt sind 
GR Mag. Sabina Vogel und GR Horst Plesskott. 
 
Bgm. Sochurek bittet den Gemeinderat, sich für eine Gedenkminute zu Ehren des kürzlich 
verstorbenen Altbürgermeisters Andreas Rodler zu erheben.  
 
Punkt 1) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.07.2019 (2. Behandlung im 
Gemeinderat) und Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 24.09.2019 
Das Protokoll der Sitzung vom 01.07.2019 wurden allen Klubobleuten des 
Gemeindevorstandes sowie Frau GR Vogel (ÖVP) und Herrn GR Piskernig (FPÖ) am 
15.07.2019 zugestellt.  
Das Protokoll der nicht beschlussfähigen Sitzung vom 24.09.2019 wurde allen Klubobleuten 
sowie Herrn GR Widlhofer und Herrn GR Piskernig am 01.10.2019 zugestellt. 
Bgm. Sochurek beantragt die Genehmigung der Protokolle vom 01.07.2019 und 24.09.2019 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Punkt 2) Berichte der Bürgermeisterin und sonstige Berichte 
 Am 04.08.2019 fand das „Zaumruckn“ in Rohr im Gebirge statt, an dem Bgm. Sochurek 

teilnahm. Bgm. Sochurek informiert, dass das “Zaumruckn” ein Viertelfestival-Projekt im 
Jahr 2019 mit der Schnittstelle von Kunst & Kultur im Schneebergland zwischen den 
Regionen Schneebergland und Semmering-Rax ist. Unter Beteiligung von Musikgruppen, 
Literaten und bildender Künstler der Regionen war dies ein besonderer Tag der 
kulturellen Begegnung. 
 

 Bgm. Sochurek berichtet, dass der diesmal am 10. und 11. 08. 2019 veranstaltete 
Sportlerkirtag sehr gut besucht war. Highlight der Veranstaltung war sicherlich das sehr 
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gut organisierte 1. Winzendorfer Boccia-Turnier und die musikalischen Darbietungen 
samstagabends (Christoph Hauk) und beim Frühschoppen am Sonntag (OMK 
Muthmannsdorf). Weiters waren zahlreiche Gemeinderäte am Kirtag anwesend. 
 

 Bgm. Sochurek berichtet, dass am 14.08.2019 eine interne Besprechung mit Mitgliedern 
des Gemeindevorstandes stattfand, um die Angelegenheit „Nachfolge Dr. Popp“ zu 
erörtern und mit dem Ergebnis dieser Besprechung dann auf den möglichen Nachfolger, 
Herrn Dr. Dworzak zuzugehen.  
Bgm. Sochurek informiert weiter, wie auch in der E-Mail vom 29.08.2019 an den 
Gemeindevorstand kommuniziert, dass Dr. Stefan Dworzak mittlerweile seine Bewerbung 
bei der Gebietskrankenkasse zurückgezogen hat, nach eigenen Angaben würde ihm die 
Einrichtung einer Praxis in Winzendorf finanziell zu teuer kommen. 
Dr. Dworzak möchte sich aber für die angedachte Subvention in der Höhe von 30.000 
EUR bedanken. Eine Containerlösung, die auch im Raum stand, wäre für ihn jedoch nicht 
vertretbar. 
Bemerkenswerterweise ist ein Hauptgrund für das Zurückziehen der Bewerbung der 
Umstand, dass Herr Dr. Popp derzeit nur einen sehr geringen Bestand an Patienten hat. 
Der Neuaufbau eines einigermaßen angemessenen Patientenstocks würde sich laut Dr. 
Dworzak auf Jahre erstrecken, was auch direkten Einfluss auf die Rentabilität jeglicher 
Investitionen hätte. 
Dr. Dworzak gibt weiters an, dass es mittlerweile einen neuen Bewerber gäbe, der die 
Gemeinde kontaktieren würde. Eine erste Besprechung zwischen Bgm. Sochurek und 
dem neuen Bewerber, Herrn Dr. Malainer findet nun morgen Freitag, 13.09.2019 statt. 
 

 Ebenfalls am 14.08.2019 fand der Besuch des neuen Bezirkshauptmannes, Herrn Mag. 
Sauer, im neuen Gemeindeamt statt. Bgm. Sochurek und AL Sammer besprachen 
mehrere Themenbereiche, um Herrn Bezirkshauptmann die Gemeinde etwas näher zu 
bringen.  

 
 Bgm. Sochurek erwähnt, dass auch heuer wieder sehr viele Zuschauer sowohl den 

Musicalsommer Winzendorf mit seinem Programm „Carmen“ vom 27.06. bis 21.07.2019 
als auch die Festspiele Winzendorf mit „Winnetou“ vom 10. – 25.08.2019 besuchten. 
Bgm. Sochurek besuchte „Winnetou“ am 17.08.2019. 

  

 Am 31.08.2019 fand bei bestem Wetter der Radio NÖ Wandertag, der im Zuge der 
Genusswanderung ausgetragen wurde, in Stollhof statt. Bgm. Sochurek nahm in Ihrer 
Eigenschaft als Obfrau des Schneeberglands daran teil. 

 Bgm. Sochurek berichtet, dass am Montag, 09.09.2019 in Anwesenheit von 
Landtagsabgeordnetem Hermann Hauer und zahlreichen Regionsvertretern vor der 
Neuen NÖ Mittelschule in Winzendorf das erste große Schneebergland-
Buswartehäuschen offiziell eröffnet wurde.  

Dies ist nach dem Prototypen in Pernitz der zweite „Schneeberg-Land-Korb“, dem durch 
großzügige finanzielle Unterstützung über die Förderschiene LEADER bis zum Start der 
neuen Buslinienführung im Sommer 2020 noch etliche weitere auch in anderen 
Regionsgemeinden folgen werden.  

 Weiters berichtet Bgm. Sochurek vom Baufortschritt am neuen Gemeindeamt, der nun in 
die letzte Phase geht. Nach dem Abbruch des alten Gemeindeamtes im August werden 
nun die Infozone bzw. Eingang, sowie der Vorplatz errichtet. Aus Sicherheitsgründen 
bedingt dies, dass jener Parteienverkehr, der unbedingt und ausnahmslos nur persönlich 
abgewickelt werden kann, über die temporäre Außenstelle im Volksheim durchgeführt 
werden muss. Telefonisch bzw. elektronisch sei die Gemeinde nach wie vor während der 
Amtszeiten erreichbar. 

 



Gemeinderatssitzung vom 02.10.2019                                                                Seite 4 
 

S e i t e  4 | 7 
 

 Bgm. Sochurek berichtet über den Antrag des Kommandos der FF Winzendorf, in dem 

der Gemeinderat um Subvention für den Ankauf neuer Einsatzuniformen gebeten wird. 

OBI Zierhofer und BI Nicolini bitten um 25.000 EUR für das Geschäftsjahr 2020, um die 

FF Winzendorf mit neuen Uniformen auszurüsten.  

 

 Bgm. Sochurek informiert kurz über die erste Begehung unserer Wanderwege durch den 

Wanderverein Piestingtal (Waldschrat-Gang). Erste dringende Arbeiten wie Ausschneiden 

von einzelnen Wegpassagen wurden bereits durchgeführt. Im nächsten Schritt werden 

nun die einzelnen Wanderwege wieder hergestellt, geplant sind 2 Wege pro Jahr. 

 

 Bgm. Sochurek berichtet über die NR-Wahlen, die in den 3 Wahlsprengeln abgehalten 

wurden. Die Bürgermeisterin spricht allen Mitgliedern der Wahlbehörden und den 

Hilfspersonen Dank aus für ihr Engagement und ihre Zeit. 

 

 GR Weissenbacher berichtet vom Vortrag „Der Garten im Klimawandel“ im Rahmen der 
Gesunden Gemeinde, der am Freitag, dem 08.11.2019 im Volksheim stattfinden wird. 

 

 Weiters berichtet GR Weissenbacher über den am 15.11.2019 stattfindenden Vortrag zum 
Thema „Persönliche Vorsorge“ im Rahmen der NÖ-Initiative „Tut gut!“. Hier wird MMag. 
Wiedermann, öffentlicher Notar aus Gutenstein, zum Thema Erbrecht, Testament und 
Schenkungen vortragen. 
 

 GR Weissenbacher berichtet ebenfalls, dass der Termin für die Herbstsitzung der 
„Gesunden Gemeinde“ noch in Planung ist.  
 

 GR Rössle berichtet von Energie und Umwelt-Gemeindetag, der am Freitag, dem 
06.09.2019 in Perchtoldsdorf stattgefunden hat. Im Rahmen dieses Gemeindetages 
wurden Herrn Vizebgm. Wanzenböck sowie GR Rössle die Auszeichnung der „Öl-freien 
Gemeinde“ von LHStv Pernkopf übergeben. 

 

 GR Hornung berichtet vom Pensionisten-Seniorenausflug, der am 11.09.2019 stattfand, 
an dem Bgm. Sochurek, Vizebgm Wanzenböck und GR Hornung (verantwortlich für die 
Organisation) sowie 86 Gemeindebürgerinnen und Gemeinde-bürger teilnahmen. Die 
Reise führte heuer in die Bucklige Welt zum Eisgreissler, Schwarzbräu und auch Schloss 
Krumbach. 

 

 Vizebgm. Wanzenböck berichtet weiters von der Sanierung des Größenbergweges, die 
am Montag, 16.09.2019 begonnen hat, sowie von der diesjährigen 
Bürgermeisterexkursion, die durch die BH Wr. Neustadt am 18.09.2019 organisiert wurde 
und nach Wien zum Heeresgeschichtlichen Museum und zur Kapuzinergruft führte. 
 

 Vizebgm. Wanzenböck informiert über die Verkehrsverhandlungen, die von der 
Bezirkshauptmannschaft am 19.09.2019 im Gemeindegebiet durchgeführt wurden 
(Einbahnregelung Neue Siedlung sowie Entschärfung Höhkreuzkurve). Vizebgm. 
Wanzenböck und GGR Cerny vertraten dabei die Gemeinde.  
Im Rahmen der nachfolgenden Diskussion (Diskussionsbeiträge GGR Cerny, GGR 
Stelzer-Tesch, Bgm. Sochurek, Vizebgm. Wanzenböck, GR Hornung) werden die Vor- 
und Nachteile einer möglichen Einbahnregelung erörtert.  
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Punkt 3) Bericht des Prüfungsausschusses über die angesagte Gebarungsprüfung 
vom 05.08.2019, 2. Behandlung im Gemeinderat 
Die Obfrau des Prüfungsausschusses Frau GR Marion Macho berichtet über die Prüfung 
vom 05.08.2019. GR Macho verliest das Protokoll der angesagten Gebarungsprüfung. Das 
Protokoll der Gebarungsprüfung wird dem GR-Protokoll als Beilage angeschlossen.  
 
Punkt 4) Beschlussfassung Gewährung eines Wohnbauzuschusses, 2. Behandlung im 
Gemeinderat 
Bgm. Sochurek berichtet, dass Frau Marika und Herr Michael Weiglhofer am 25.06.2019 
einen Antrag auf Gewährung eines Wohnbauzuschusses eingebracht haben. Es wurde die 
Aufschließungsabgabe in der Gesamthöhe von 10.731,82 EUR bezahlt. Die 
Fördervoraussetzungen sind erfüllt. Der Maximalbetrag von 4.000 EUR kommt zur 
Anwendung.  
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Gewährung einer 
Wohnbauförderung an Herrn und Frau Weiglhofer in der Höhe von € 4.000,- beschließen.   
Der Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
 
Punkt 5) Beschlussfassung über eine Änderung des Kreditvertrages mit UniCredit, 2. 
Behandlung im Gemeinderat 
Bgm. Sochurek berichtet, dass nach Abschluss der Vergabemodalitäten der Gemeinderat in 
seiner Sitzung am 14.05.2019 einstimmig beschlossen hatte, den Auftrag für den Kredit zur 
Finanzierung des Gemeindeamtes an die UniCredit zu vergeben. 
 
Ein Kreditvertrag wurde unterzeichnet. Im Vertrag wird die Rückzahlung in halbjährlichen 
Pauschalraten angeführt. Das Land NÖ unterstützt die Gemeinde durch die Übernahme der 
Haftung und der Zinsen. 
 
Nach Prüfung der Abwicklung der Kreditvergabe durch das Amt der NÖ Landesregierung 
wurde angemerkt, dass die Berechnung des Zinsenzuschusses durch das Land NÖ auf 
halbjährlicher Kapitalratenbasis erfolgt, und nicht auf Pauschalratenbasis. Eine 
dementsprechende Korrektur des bestehenden Kreditvertrages mit UniCredit wäre daher zu 
veranlassen.  
Diese Änderung liegt nun mit Schreiben der UniCredit vom 08.08.2019 vor. Die Änderung 
auf Kapitalraten ist in den Punkten 42 und 43 des Kreditvertrages angeführt.  
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die vorliegende Änderung der Punkte 
42 und 43 des Kreditvertrages mit UniCredit (Darlehenszusage Konto Nr. 10027 274 215) 
über die Finanzierung des Neubaus des Amtshauses beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Punkt 6) a) Beschlussfassung außerplanmäßige Ausgabe, 2. Behandlung im Gemeinde-
rat 
Bgm. Sochurek berichtet, dass Gemeindebürger Heinrich Nemec am 02.05.2019 verstorben 
ist. Hinterbliebene Frau Radinger ersucht die Gemeinde mit Schreiben vom 06.05.2019, 
dass die Beerdigung im bestehenden Grab am Winzendorfer Friedhof durchgeführt werden 
solle, jedoch für die Begräbniskosten keine Mittel zur Verfügung stünden, da sowohl Herr 
Nemec als auch Frau Radinger mittellos seien. 
Nach mehrmaliger Rücksprache mit Mag. Zingl vom Notariat Taschner wird festgestellt, dass 
es kein Vermögen seitens des Verstorbenen gibt. 
Die Begräbniskosten belaufen sich auf gesamt 3.537,12 EUR. Die außerplanmäßige 
Ausgabe soll mit dem höheren Sollüberschuss laut Rechnungsabschluss 2018 bedeckt 
werden. 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge eine außerplanmäßige Ausgabe im 
Bereich Dienstleistungen in Höhe von 3.537,12 EUR beschließen. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
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Punkt 6b) Beschlussfassung Übernahme Begräbniskosten Heinz Nemec, 2. 
Behandlung im Gemeinderat 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Übernahme der Begräbniskosten 
für Verstorbenen Heinrich Nemec in der Höhe von 3.537,12 EUR beschließen.   
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
 
Punkt 7) Beschlussfassung Auftragsvergabe Topothek, 2. Behandlung im Gemeinderat 
Bgm. Sochurek berichtet vom Bestreben, dass die Gemeinde den Aufbau einer Topothek 
plant. Dabei handelt es sich um eine virtuelle Sammlung von Bildern, Karten, Video- und 
Audioaufzeichnungen mit genauer Verortung, Datierung und Verschlagwortung. 
Zielsetzung der Topothek ist es, privates historisches Material und Wissen unter der 
Mitarbeit der Bevölkerung für die Allgemeinheit sichtbar zu machen und es eventuell auch für 
die Wissenschaft als vorgelagerte Feldforschung zu erschließen. 
 
VB Hofer würde die Erstellung und Führung der Topothek übernehmen. Der technische 
Hintergrund würde durch den gemeinnützigen Verein ICARUS geliefert werden, der die Web-
Plattform einrichten und warten würde. Die Gemeinde würde diese Plattform dann auf 
vertraglicher Basis nutzen, die Benützungsgebühr dafür ist nach Einwohnerzahl gestaffelt. 
Es liegen die Kooperationsbedingungen des Vereins ICARUS für die Benützung der 
Topothek vor, mit einem einmaligen Betrag zur Aufsetzung von 425 EUR und einer 
monatlichen Benützungsgebühr von 71 EUR (Gemeinden zw. 1.000 und 5.000 Einwohner). 
 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Vertrag mit dem Verein ICARUS 
zur Errichtung und Betreibung der Topothek zu den in den Kooperationsbedingungen 
genannten Beträgen, das sind ein Einmalbetrag von 425 EUR zur Einrichtung der Plattform 
und ein monatlicher Kostendeckungsbeitrag von 71 EUR, beschließen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
 
Punkt 8) Beschlussfassung Genehmigung Jahresabschluss 2018 und Auflösungs-
bilanz 2019 Verein zur Erhaltung und Erneuerung der Infrastruktur der Marktgemeinde 
Winzendorf-Muthmannsdorf und Co KG, 2. Behandlung im Gemeinderat 
 
Punkt 8a) Beschlussfassung Genehmigung Jahresabschluss 2018, 2. Behandlung im 
Gemeinderat 
Vizebgm. Wanzenböck gibt einen Überblick über den Jahresabschluss der Verein zur 
Erhaltung und Erneuerung der Infrastruktur der Marktgemeinde Winzendorf-Muthmannsdorf 
und Co KG 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge den Jahresabschluss der Infrastruktur 
KG in der vorliegenden Form genehmigen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Punkt 8b) Beschlussfassung Genehmigung Auflösungsbilanz 2019, 2. Behandlung im 
Gemeinderat 
Vizebgm. Wanzenböck gibt einen Überblick über die Auflösungsbilanz der Verein zur 
Erhaltung und Erneuerung der Infrastruktur der Marktgemeinde Winzendorf-Muthmannsdorf 
und Co KG 
Antrag Gemeindevorstand: Der Gemeinderat möge die Auflösungsbilanz der Infrastruktur 
KG in der vorliegenden Form genehmigen. 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt die Bürgermeisterin um 20:20 Uhr 
die öffentliche Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
…………………………………….    …………………………………… 
 Bürgermeisterin      Schriftführer 
 
 
 
 
  Das Protokoll wurde in der Sitzung am …………………. 
  genehmigt – abgeändert – nicht genehmigt 
 
 
 
 
 
……………………..….……..           ………………………….  
      GGR        GGR    
     (UBL)                (SPÖ)    
 
 
 
 
 
……………………..….……..           ………………………….  
                 GR             GR    
     (ÖVP)                (FPÖ)   


